

# DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs.—Por trimeste 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.  
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

## Seccion oficial.

—La *Gaceta* del 30 no contiene disposicion alguna de interés.

## Seccion de noticias.

### NACIONALES.

—Dicen de Madrid.

Pocos individuos de la real familia pasarán el verano actual en Madrid. S. A. el infante don Francisco, de regreso desde el jueves de Aranjuez, como ya hemos dicho, marcha á principios de julio á Deva, donde piensa permanecer hasta setiembre: su hijo el duque de Sevilla se dispone á ir á tomar los baños de mar en Valencia; la infanta doña Josefa con su esposo el señor Güel y Renté, va á Paris á ver á sus niñas, que tiene allí en un colegio; la señora duquesa de Sessa y la infanta doña Isabel, son las únicas que quizá no abandonen la corte.

—En la provincia de Gerona sigue el calor siendo sofocante y abrasador. Las rogativas implorando las lluvias, continúan haciéndose en muchos pueblos. El gobernador militar de la provincia, señor Laroche, habia salido para Barcelona con objeto de cruzarse caballero de la gran cruz de San Hermenegildo, que le ha sido concedida últimamente.

—En el astillero de Barcelona se ha concluido, y está á punto de ser botado al agua un bergantin mercante de 306 toneladas, que se nombrará el *Atrevido*. Hacia mucho tiempo que no se construía en aquella playa un buque de tan grandes dimensiones. El constructor lo ha fabricado por su cuenta, sin que hasta ahora pertenezca á ninguna sociedad mercantil.

—Escriben de Igualada que la asociacion de San Vicente de Paul está produciendo grandes resultados, y socorriendo las desgracias de las familias pobres. Parece que no lejos de aquella villa se han encontrado grandes de-

pósitos de *hulla* y manantiales de agua que cambiarán el aspecto de aquellos campos.

—Leemos en el *Valenciano*.

«Hemos tenido ocasion de ver una preciosa aquarela que representa el baile que dió á S. M. la guarnicion de Valencia. El cuadro está pintado con maestria, y los detalles de adorno, reproducidos con prolija fidelidad, dan una idea perfecta del asunto que se ha propuesto el pintor. Esta obra se debe al pincel de don José Maria de Teran y Leya, capitán graduado de caballeria. El cuadro debe ser presentado en breve á S. M. la Reina en nombre de los generales, gefes y oficiales de la guarnicion.»

—El sábado último un demente del hospital de Zaragoza mató á otro de un ladrillazo.

—Dice un periódico de Sevilla del día 1.º del actual.

Anteayer á las cuatro y media de la tarde estalló una espantosa tempestad, acompañada de una especie de huracan y fuertísimos aguaceros, que inundaron la Alameda y las calles adyacentes hasta la de las Sierpes, mientras el récio viento que soplabá derribó dos ó tres gruesos y antiguos árboles del mismo paseo, en el que nadaron avellanas, turrones y garbanzos de los que preparados esperaban la hora de la velada, que mas tarde se llevó á cabo cuando á fuerza de tiempo se logró desaguar la alameda. Sin embargo, aquella estuvo poco concurrida, aunque continuaban fijadas las estacas para el alumbrado.

—Hasta el 27 alcanzan las últimas noticias de las Baleares. Ninguna novedad ocurría por aquellos islas,

—Como siempre, el puerto de San Sebastian estará este año muy concurrido por familias de la mejor sociedad de España, que van á tomar baños y á disfrutar de la apacible temperatura de aquella ciudad. Ya debe encontrarse en ella un batallon del regimiento de la Princesa con la música, que contribuirá á amenizar los paseos.

## ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Francfort 28. Han llegado dos diplomáticos de Dinamarca. Se supone que su llegada tiene relacion con el asunto de los ducados.

Turin 29. Se cree que nuestro gobierno enviará tambien un representante á Constantinopla para las conferencias sobre Montenegro.

Un guarda del presidio de Génova fué muerto por los presidiarios que querian fugarse. La descarga de la tropa produjo tres muertos y 12 heridos.

—En Nápoles no han cesado los temblores de tierra; ha habido terribles huracanes, y en Sala han sido aplastadas por las rocas cincuenta casas.

Estas noticias las confirma un parte telegráfico recibido en Barcelona y que está concebido en estos términos:

Nápoles 22. Se ha hecho una notable reduccion en los derechos de azucar importada por buques extranjeros: ha habido aquí nuevos temblores de tierra, y en las provincias huracanes espantosos. Es falso que el rey haya dirigido una protesta á la Europa.

—La escuadra francesa que se halla en las aguas de Hyeres parece que tiene órdenes de hacer una demostracion naval de las costas de Berberia y dirigirse inmediatamente despues hácia Brest, á cuyo punto se supone llegará en los últimos dias del próximo julio, con objeto de encontrarse á la llegada de los Emperadores. En esta época la escuadra del vecino imperio se compondrá de doce buques de hélice, cinco fragatas, cuatro corbetas y además cierto número de vapores.

—Los debates de la Cámara de los Comunes ofrecen escaso interés. Mr. Fitzgerald ha dado esplicaciones sobre el atentado cometido en Belgrado contra el cónsul de Inglaterra, anunciando que el gobierno otomano habia mandado instruir un sumario con el fin de cer-

## FOLLETIN.

44

### LA FLORIDA.

por Mery.

Continuacion.

Loredan hizo un esfuerzo para detener á su amigo, pero el intrépido viajero persistió en su primera resolucion; bebió una gran cantidad de agua tomándola del rio en la palma de la mano, y luego, inclinándose hácia el jóven, murmuró á su oido:

—Ya sabéis, Loredan, que en la Biblia se encuentra todo; hasta este versículo consolador: «En su camino beberá el agua de los torrentes, y por esto levantará su cabeza y destruirá al leon.» El profeta David, como veis, me ha predicho.

Y cuando hubo pronunciado estas palabras, se lanzó al rio, haciendo con la mano un último signo de despedida.

III.

LA FAMILIA JONATAN.

Ann bajo las tinieblas de la noche y de los ár-

boles, habian conservado las aguas del rio una especie de claridad fosforescente que permitia á sir Edward seguir la direccion que se propusiera.

Su marcha no se resentía del cansancio del día; el intrépido viajero parecia correr hácia un objeto invariable, porque su maravilloso instinto, ejercitado en misteriosos descubrimientos, le anunciaba que aquel estenso bosque empezaba á perder su carácter de soledad salvaje, y que otros corazones de seres humanos latian no lejos de allí.

Preciso es haber pasado por esas mortales angustias para comprender la conmocion de sir Edward, cuando en el profundo silencio de la noche y del desierto oyó cantar casi á su oido la antigua y popular cancion:

A captain Smith Halifax  
Who dwelt in Country quaters...

Al mismo tiempo vió brillar cristales por detrás de los árboles, y aparecer la negra silueta de una casa baja y ancha, en un fondo tenebroso.

Sir Edward atravesó el riachuelo y se precipitó hácia aquella hospederia providencial, pero un foso imposible de franquear y en cuyo fondo murmuraba el agua, le detuvo bruscamente. Con la esperanza de encontrar un pasaje, siguió andando á lo largo del foso, pero éste, de muros cortados verticalmente, no ofrecia ningun punto por donde pasarlo. Aquella precaucion parecia dictada por la

esperiencia, á fin de garantizar la seguridad de los moradores del edificio durante la noche, porque imposibilitaba todo ataque, sea que este partiese de los hombres ó de las fieras salvajes, y nuestro viajero en su respetuosa admiracion hácia aquella linea de defensa, se habria resignado voluntariamente á esperar la aparicion del día para pedir hospitalidad, si no se lo hubiese impedido el recuerdo de las angustias de Rita y su amigo.

Este recuerdo reanimó la poca voz que le quedaba á su pecho, por efecto del cansancio y la abstinencia, y entonó á su vez la cancion del capitán Smith Halifax con esa entonacion de falsete que nunca abandona á las gargantas inglesas.

Esta explosion de notas chillonas é inesperadas salidas del fondo de las tinieblas exteriores, pareció como que despertaba á los habitantes sobresaltados de la casa. Todas las ventanas del piso bajo se abrieron dando agudos chillidos; los kioscos sacudieron sus persianas, y algunos negros, provistos de grandes hachas de cera amarilla en la mano izquierda y armada con una carabina la derecha, aparecieron en el portal. El tertraplen que se extendía delante de la fachada principal, súbitamente iluminado por las hachas de los negros, fué atravesado por un jóven de paso ligero y resuelto, que se adelantó hácia la orilla del

ciorarse bien de la verdad de los hechos. A su tiempo dimos cuenta de lo ocurrido en aquella poblacion, y de consiguiente escusamos hablar mas del asunto. Respecto del sumario indicado, si es que se lleva á cumplido efecto, lo cual dudamos mucho, cuando se publique veremos lo que de el resulta, y apreciaremos los esfuerzos de las autoridades turcas para contener tan extraño desorden. La discusion relativa al *bill* de Indias continúa arrastrada lánguidamente y amenaza no acabar jamás á pesar de los primeros triunfos que en ella ha conseguido el gabinete.

—En Portugal la Cámara de diputados ha autorizado al gobierno para cobrar las contribuciones, interin se discuten los presupuestos. Al propio tiempo la de los Pares, donde el gobierno temia encontrar una fuerte oposicion, se le ha mostrado favorable al votar la contestacion del discurso de la Corona. En cuanto á la cuestion promovida por los miguelistas, dícese que se arreglará de una manera conciliadora, pues habiendo aquellos manifestado deseos de dar esplicaciones á la Cámara, esta ha nombrado una comision que los oiga, y proponga desapasionadamente lo que mas convendria hacer en este asunto.

—Las noticias últimamente recibidas de los Estados-Unidos son pacíficas en extremo. La tempestad promovida por el derecho de visita se habia calmado mucho mas de lo que podia esperarse y todo hacia presagiar un desenlace satisfactorio. Por su parte el jefe de la escuadra inglesa de las Antillas sin aguardar instrucciones de su gobierno habia desaprobado completamente la conducta de los cruceros subordinados suyos prohibiéndoles visitar en adelante los buques anglo-americanos. No puede darse mayor acierto respecto de las intenciones que animan al gobierno de Londres.

—La razon y la justicia han penetrado en el Parlamento inglés, segun aparece de las palabras de lord Malmesbury en la seccion del dia 24 acerca de la cuestion del *Regina Celi*. El noble lord, mejor informado sin duda, no ha podido menos de reconocer que dicho buque trasportaba en efecto colonos libres, que la matanza de la tripulacion no habia sido provocada por ninguna violencia, y en fin, que el *Ethiope* que tomó el *Regina Celi* á los rebeldes y los condujo á las aguas de Liberia, no tenia ningun derecho para apoderarse de él. Todos estos hechos resultan comprobados en los documentos que ha presentado á la Cámara el precitado ministro, cuyas explica-

ciones fueron muy bien acogidas por la Asamblea. Unicamente lord Brougham y lord Grey han persistido en crear que los negros no eran libres, y que tenian puestas esposas; pero, ¿quién podrá lisongearse de convencer á lord Brougham? Con este motivo dice el *Times* que pulga pintada sobre los anteojos de un viejo le parecerá mas gruesa que un elefante; aplicacion ingeniosa que favorece poco al personaje de quien se hace; y en cuanto á lord Grey, dícese que se ha contentado con referirse á la opinion de lord Brougham. El *Times* añade que este señor y el obispo de Oxford «van por la ciudad mirando á las gentes al través de anteojos que tienen un negro sobre cada uno de sus cristales.» Semejante epigrama tiene su fundamento, en nuestro concepto, en una interpelacion que ha dirigido el obispo de Oxford al gobierno británico, oponiéndose al trasporte de indios á otras colonias inglesas. Diremos, sin embargo, para que el lector sepa la importancia que dá el Parlamento inglés cuando se trata de asuntos de este género que afectan á los intereses de la Gran Bretaña, que el incidente no produjo resultado alguno; de otro modo; que cuando se levanta la voz para poner coto á excesos propios, es predicar en desierto. Si el sistema no es justo, al menos tiene la ventaja de ser provechoso.

—Hace algunos dias se habla en Marsella de un nuevo sistema de alumbrado de gas, cuya adquisicion acaba de hacer una sociedad. Este procedimiento, libre de los enormes gastos de canalizacion subterránea y de todos los inconvenientes y molestias que de ella resultan, permite á la nueva sociedad dar el gas mucho mas barato y colocarlo en todas partes, puesto que puede ser trasportado hasta 30 kilómetros sin aumento de precio. Se asegura que el metro cúbico de gas que los particulares pagan ahora en 33 céntimos, no subirá mas que á 35, ahorrando los gastos enormes de canalizacion. Parece tambien que este gas tiene el doble de fuerza luminica que el ordinario, lo que es fácil creer, porque, segun el nuevo sistema, el gas se halla enteramente purificado. Estas noticias permiten prever para dentro de poco tiempo una verdadera revolucion en el procedimiento de los alumbrados.

—Se ha observado hace tiempo en la llama de los mecheros del gas una especie de latidos, ó de aumento y disminucion de la corriente, que se producen con cierto compás cuando se toca música en un aposento alum-

brado por el gas. El periódico inglés del *alumbro* por el *gas* ha traído hace poco una curiosa observacion de esta especie. Estábanse tocando con el piano, el violin y violonchelo, los magníficos tríos de Beethoven, y los mecheros respondian con un movimiento de la llama, marcando el compás en armonía con el de las piezas de música. Hechas las correspondientes averiguaciones, se vió que aquel movimiento no reconocia otra causa que la pura vibracion del aire por la música. Este hecho, fácil de concebir, se presta á interesantísimos estudios.

—El Emperador Napoleon ha aplazado para el 29 su salida á Plombieres que debió efectuarse el 22. La Emperatriz le acompañará hasta dicho punto, en el cual permanecerá algunos dias, y en seguida se volverá á Saint-Cloud. Durante la permanencia del Emperador en Plombieres la duquesa de Hamilton, prima de S. M., se encargará de hacer los honores de la residencia imperial.

—La academia francesa se ha encontrado estos últimos dias con una proposicion singular. Un tal M. Verdier, descendiente de un cirujano que embalsamó á Voltaire, ha recibido en herencia el cerebro del citado escritor, que logró conservar su pariente. En su consecuencia ha regalado á la Academia francesa ese cerebro, del cual salió en el último siglo todo un sistema filosófico. Pero la Academia francesa, por no tener donde colocar esta inesperada ofrenda, se ha visto precisada á rehusarla.

—Segun escriben de Roma parece que en breve será creado cardenal el arzobispo de Lisboa, haciéndose tambien reserva *in pecto* para no falsear la regla de que jamás se cree un cardenal solo, á menos que no pertenezca á familia reinante.

Van á continuarse los regocijos públicos por el aniversario de la eleccion del Papa. La solicitud del ayuntamiento y de todos los cuerpos constituidos ha sido muy grande y muy significativa. En medio de las recepciones que se han sucedido, por decirlo así, desde la mañana á la noche, el Soberano Pontífice se ha mostrado siempre lleno de afabilidad y de gracia, sin parecer sentir ni el cansancio ni el peso de este largo homenaje. Entra en 13.º año de su pontificado. Su salud es perfecta. Iban á concederse varias mercedes á favor de otras tantas personas.

—Escriben de Londres que el excesivo calor de estos últimos dias se cree haya sido

foso, en el punto en que sir Edward continuaba su cancion.

El traje del naufrago tenia algo de lúgubre por su color y por las telas de que se componia; así es que los negros lanzaron un grito de espanto; pero aquel jóven les impuso silencio con un ademán, y á pesar de sus supersticiosos terrores, echaron sobre el foso un puente levadizo, que sir Edward atravesó en tres saltos; despues de lo cual volvieron á retirarse.

Todo esto se efectuó en un abrir y cerrar de ojos.

—Soy Willy Jonatan, sobrino de Eleazar Jonatan, ciudadano americano y dueño de esta casa, dijo el jóven, estrechando entre sus manos las del naufrago.

—Nuestros padres, repuso este, eran compatriotas; yo soy sir Edward Kierbs, súdito de la Gran Bretaña.

—Entonces, y hallándoos desgraciado, debemos ser hermanos, dijo Willy. Tengo 23 años y esta es la primera vez que Dios me concede la gracia de ver un europeo y ofrecerle hospitalidad.

—No es por mi por quien he venido á llamar á vuestra puerta, replicó sir Edward; que en este caso habria esperado á mañana antes que turbar el reposo patriarcal de vuestra morada; pero he dejado allá abajo, en una isleta del rio y como á dos millas de este sitio, dos desventurados, nau-

fragos como yo, que esperan vuestro socorro: un jóven y una jóven hermanos.

—¡A esta hora y en la isla Verde! exclamó Willy: ¡Oh! no hay que perder un solo momento. Donki, Neptuno, Nizam! ¡Aquí! Desatad á Elphy, tomad un frasco de constancia y otro de zumo de wampi. Vos, sir Edward, venid á descansar al lado de mi tío y mi hermana, pues yo me encargo de conducir á vuestros compañeros.

Interin que Willy presentaba á sir Edward á Eleazar Jonatan, ejecutaron los negros las órdenes de su jóven amo. Nizam, el criado de confianza, soldado de la terrible guerra cuyo nombre llevaba y hombre habituado á medirse con los *taugs*, mas feroces y astutos que los tigres, examinó el cabo de dos carabinas, hizo echar el puente levadizo, colocó dos centinelas en la orilla del foso, desató á Elphy, magnífico perro, que acarició con aire misterioso, cual si le confiase un secreto; y el inteligente animal avanzó en direccion al puente, aspirando el viento de la noche; despues de lo cual se mantuvo inmóvil, cual si comprendiese la gran responsabilidad que sobre él pesaba desde aquel momento.

Quando Willy volvió á aparecer, lanzóse el perro hácia el puente con la agilidad de una pantera; Nizam hizo una señal y los negros siguieron las huellas de Elphy: Willy cerraba la marcha ar-

mado con una carabina.

La sala donde habia sido introducido sir Edward era grande, ventilada, llena de flores, pájaros, perfumes y surtidores: Eleazar Jonatan y su sobrina Elmira, sentados en un divan, habian hecho al naufrago la mas benévola acogida.

Jonatan era un anciano fresco y vigoroso, con hermosos cabellos blancos, y una fisonomia abierta y llena de honradez.

Su nieta era una deliciosa niña de diez y seis años, con la cabeza de un ángel de cabellos rubios, humanizado por el brillo de dos ojos de un color azul vivo, en los que de tellabi á veces una mirada de salvaje energia. Elmira era el verdadero tipo de la belleza, tal como se concibe en la soledad, impregnada de la gracia primitiva de los dias de la creacion.

Su vestido de seda de Bengala, cortado sobre el patron de los Saris, no ocultaba en sus ligeros pliegues ninguna de las mentiras de las modas europeas, revelando su rodeos lo que el pudor le confiaba.

Como la deliciosa niña no habia sufrido nunca el despotismo de nuestras toilettes, desarrollábase ingenuamente bajo el prestigio de todo el encanto natural: cada uno de sus movimientos era una suave ondulacion que participaba de los del cisne y la gacela.

*Se continuará.*

causa de la locura de un marinero, locura que ha tenido en un estado de terror y de horrible alarma á una considerable porcion de espectadores. Este infeliz llamado Tomás Cook, que en la mañana del 8 del corriente llegó á South Shields desde Hamburgo, salió por la tarde de su casa á dar un paseo, y atacado de una locura repentina, según parece, trepó por el conducto del agua llovediza hasta la torre de Santa Wilda, iglesia que está en aquel mercado, y saliéndose al borde del parapeto superior con las uñas, y colocando los pies en una cornisa que apenas tiene una pulgada de ancho, dió la vuelta á la torre, balanceando el cuerpo al llegar á los ángulos por faltarle allí el parapeto en que asirse con las manos. Los espectadores á cada momento temblaban verle caer de tanta altura. Por último, consiguió encaramarse encima del techo, y allí, rompiendo surello contra las piedras, lo lanzó al mercado. En seguida se quitó el corbati, la chaqueta y la camisa, y después de desgarrar estos objetos, las arrojó también abajo, temerosos todos de verle á él también lanzarse en seguida y quedar á la vista de todos hecho pedazos. Afortunadamente, la policía y varios jóvenes de la villa, desde el principio de esta escena palpitante subieron atropelladamente al campanario y salieron á buen tiempo al tejado, donde así que él los vió se agarró á uno de los jóvenes atrayéndole ácia el borde, sin duda con ánimo de echarse con él desde aquella elevación: pero entre los demás consiguieron sujetarle y atarle de pies y manos.

—De una carta de Lóndres tomamos los siguientes párrafos, dando pormenores de la fuerte tempestad que descargó sobre aquella capital hace 12 días. Dice así:

«Los truenos, acompañados de vivos y continuos relámpagos vinieron como á despertar á los habitantes de Lóndres de el entorpecido sueño en que el constante calor pesado los tenia sumidos, dándonos una alborada tan estrepitosa como deseada, por la necesidad de una lluvia benéfica que refrescase lo ardiente de la atmósfera. Por dicha á eso de las siete empezó á caer á torrentes la lluvia, que continuó á intervalos aunque mas moderadamente, todo el día, y el tiempo de ese modo se ha hecho mas soportable. Durante la tempestad han ocurrido algunas descargas de fluido eléctrico que han ocasionado algunas desgracias en las inmediaciones de Lóndres, y aun en Lóndres mismo. En Bow y en Hackney-Wick, la electricidad hizo algun daño en las planchas metálicas que están en conexión con los alambres del telégrafo, corriendo á lo largo de ellos por algun tiempo. El estampido y el olor fuerte á azufre en la estación de Hackney, hizo acudir allí á algunos empleados que creyeron estar ardiendo aquel local. El asta-bandera en la torre de la iglesia de Walthamstow fué hecho astillas por una centella, que también abrió á lo largo los tubos de gas y destruyó la sacristía, produciendo un choque tan fuerte que sacudió los cimientos de las casas inmediatas. Poco después de las ocho los obreros que están trabajando en el estanque-baño del parque de Victoria, en Bethual Green, se vieron obligados por la lluvia á suspender su trabajo y refugiarse bajo techado. No lejos de donde estaban vieron refugiarse debajo de unos árboles un pequeño rebaño de ovejas, en cuyo momento un vivo golpe de luz los deslumbró, é instantáneamente mató cinco de aquellas. Dos de los guardas del parque y otras gentes corrieron al sitio de la escena, donde vieron dos ovejas que también estaban sufriendo los efectos de la electricidad, con angustia tanta, que

hubo que matarlas en el acto. Examinados después de muertos esos animales, no se encontró en ellos ningunas señales aparentes de muerte violenta, y parecían muertos únicamente del choque repentino. Un condestable de policía que estaba al mismo tiempo cerca de aquel sitio, sintió el choque del fluido á través de la casa, quedando privado de la vista. Acto continuo fué llevado á casa de un cirujano, quien lo declaró totalmente ciego. Después ha sido examinado por el cirujano de su division, y éste asegura va recobrándose poco á poco, y tiene esperanzas de que conseguirá volver á ver. Muchos de los árboles del parque de Victoria han sido hechos pedazos por las descargas eléctricas, las cuales igualmente que los torrentes de lluvia, han destruido muchos arbustos y plantas en varios puntos de la capital.»

—Un viñador de la aldea de Aglia salió de su casa para ir á trabajar por la mañana temprano; á eso de las dos y media de la tarde, extrañando su muger no verle volver, se dirigió á la viña donde trabajaba. Vióla desde lejos encorvado sobre un azadon, y aproximándose á él se cercióró de que su marido era cadáver. Sus vestidos, hechos, girones, se encontraban esparcidos á su alrededor, y tan rápida habia sido la descomposición de aquel desgraciado, que se manifestaba ya por el aspecto horroroso de las carnes. Un rayo que se habia oido estallar en aquellos lugares á eso de las seis de la mañana, habia herido al pobre viñador en la frente y en el costado; pero dejándolo en completo equilibrio sobre el suelo.

—Ocho mil artistas nada menos entre vocalistas é instrumentales que se calcula están ahora viviendo de su profesion en la capital de Lóndres, durante la presente estacion. Que no es exagerado este número se ve en que solo los teatros de S. M., Convent-Garden y Drury-Lane, cuentan mas de cuatrocientos músicos, sin enumerar los de los otros teatros nacionales, circos ecuestres, jardines y bailes nocturnos, conciertos mas ó menos sagrados, jardines de exposiciones, palacio de cristal, bandas callejeras, algunas muy buenas, orquestas de vapores y de escursiones, cantantes, etc. Si los ingleses no profesan con tino las artes, como pueblo rico las pagan y las pagan bien, y los artistas hacen bien en acudir en número donde mas son protegidos y buscados y no menos bien hacen los empresarios en aprovecharse de su época.

#### Gaceta.

—TORMENTAS.—Las de estos últimos días, si bien han interrumpido en esta provincia las faenas agrícolas, no han causado sin embargo los estragos que en las provincias limítrofes. La cosecha se presenta varia en extremo: es año de *compadres*, como se dice en este país.

—ENTREGA DE QUINTOS.—Hoy deben ingresar en la caja de la provincia la Carlota 8, Carpio 7, Castro 12, Conquista 1, Doña Mencía 9, Dos Torres 4, Espejo 6 y la Granjuela 1. *Mañana* ingresarán Hinojosa 12, Espiel 3, Fernan-núñez 9, Fuente Ovejuna 8, Fuente la Lancha 1, Fuente Palmera 5, Fuente Tojar 1, Guijo 1, Hornachuelos 2, Pedro-Abad 5 y Monturque 1.

—VERDADES AMARGAS.—El día ocho del actual deben subastarse en las casas consistoriales de esta capital las obras necesarias para el aumento de bovedillas en el Cementerio de la Salud.

—ESCAMOTEADOR.—El Juzgado de la dere-

cha interesa la presentación de Ramon Sanchez Morales, contra quien se procede por hurto de un bolso de dinero á Doña Maria Luisa Parra.

—PICARILLA.—A la fuente del tomillo por agua va Nicolasa, y siempre se vuelve á casa sin agua en el cantarillo. Ella dice que lo fragua el demonio; pero ¡quía! cuando va á la fuente, vá á todo, menos por agua.

—SUBASTA.—El día 13 del actual se subasta en este Gobierno de Provincia el arrendamiento de la Hacienda llamada Plantio Mardueño, término de Montoro, y perteneciente al Hospital de crónicos.

—INDUSTRIA MINERA.—Ha sido admitido el registro de la mina de galena sulfuro de cobre; sita en el cerro de Eudanes, término de Montoro.

—PUES NO ES CUENTO.—Un jacarandoso, hijo de esta tierra de *Maria Zantisima* salió una tarde de esta semana á lucir su garboso porte, montado en un brioso alazan, *paizano suyo por su seña*. Al llegar junto al arroyo del Moro el caballo se paró y se empeñó en no pasar mas, arrojando al pobre mozo á una gran distancia.

—¿Qué te sucedió ayer, Paco? le preguntaba al otro día un amigo, que sabia ya el percance que le habia sucedido.

—Ná: chico, contestó al instante muy serio: que zali á pasear en el tordillo. Yegamos á un arroyo, y se me antojó darle un escape. Er jaco como tu zabas muy bien, es un poco vivo de genio, así es, que lo mismo fué sentirse las estrellas por los ijares, arrancó de repente como un rayo, pero yo estaba prevenido y me queé pegao.... se me cayó er zombrero, perdi el latigo, yo...., pegao que pegao.... Ar cabayo se le cayó er bocado, la zincha y hazta la siya, yo... pegao que pegao: últimamente, el probeciyo ciego como estaba, ze fué á estreyar contra un arbor; pero yo siempre pegao que pegao.

—Pero, ¿donde estabas pegao... hombre? dijo el otro.

—Toma, en er zuelo desde el primer sarto que dió mi paizano.

—JARABE LABELONYE.—En la Francia Médica, periódico de medicina que vé la luz en Paris con general aceptación, hallamos las siguientes apreciaciones:

«Veinte años de esperiencia prueban que el jarabe digital de Labelonye, preparado con el extracto hydro-alcohólico de la planta, goza de todas las propiedades de la digital, sin presentar ninguno de los otros inconvenientes que se observan en las demás preparaciones de esta planta. Se sabe, en efecto, que la digitalina, cuya virtud diurética es muy combatida, determina á veces graves accidentes, y que las otras preparaciones, tales como los polvos y la tintura, fatigan el estómago y lo deterioran. El jarabe Labelonye, por el contrario, es de una bondad perfecta y no afecta al órgano de la digestion, lo que permite administrarlo sin temor alguno.

Este específico posee en alto grado la acción sedativa y diurética de la digital, y muchos médicos han testimoniado los halagüenos resultados que usándolo han obtenido.

Se recomienda eficazmente en las afecciones orgánicas ó inorgánicas del corazón, aneurismo-activos, hipertrofias, palpitaciones, hidropesias, y sobre todo en la hidrotoras ó reu-hidrofesia del pecho. También se emplea contra la hemoptisis, las bronquitis, asma y catarros»

**Hoy. S. Trifon y compañeros mártires.**

San Trifon, oriundo de Roma, fué bueno desde pequeño. Levantada una cruel persecucion contra los cristianos por el impio D. cio, fué preso este santo y luego le quemaron los costados y le desgarraron todo su cuerpo. Finalmente, acabó su santa vida azotado inhumanamente en compañía de un tribuno llamado Respicio y de una vestal nombrada Ninfa, en el año 250.

—Hoy reza la iglesia en la ciudad de S. Fernando, rey y confesor, con rito doble de primera clase, sin octava este año, y color blanco.—En la Diócesis de S. Bernabé, apóstol, con rito doble mayor y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia de San Cayetano.

—Deseando el bien espiritual de las almas é imprimir en nuestros corazones el afecto y piadosa devocion que debemos los cristianos á la Gran Reina de los Cielos Maria Santísima Madre de Dios y Sra. Ntra., se establece una Salve el sábado primero de cada mes, empezando desde hoy tres del corriente, en honor y gloria de Maria Santísima, bajo el titulo del Amor Hermoso, en la iglesia de S. Pablo, en cuyo piadoso acto se cantará la Salve y la Letania lauretana acompañada de un órgano espresivo, y tres voces. Sin embargo de que si algun devoto tiene gusto en costearla algun dia de los ya dichos ó en alguna festividad de la Virgen con mas aumento de música, puede preguntar en la sacristia de dicha iglesia de S. Pablo, y se le informará quien es el director de dicha devocion piadosa.

Se advierte á todos los fieles que en dicha Salve hagan intencion de ganar todas las indulgencias concedidas por los Sumos Pontifices, Arzobispos y Obispos, y unir sus intenciones y suplicas á las de Nra. Sta. Madre la Iglesia. Se empezará al punto de la oracion.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de Villaviciosa, en la Catedral.

**Boletín comercial.**

**MERCADOS**

Bolsa de Madrid del 28 de Junio —3 por 100 consolidado á 40.50 y el interido á 28.40.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del dia 1.º de Junio a igual hora del dia 2.

	Fanegas	Precios.
<b>ALHONDIGA.</b>		
	36	46
	3	47 3/4
	23	48 1/2
Trigo.	60	49
	68 1/2	49
	24 1/2	49
	30 1/2	52
	85 1/2	52
Cebada.	6	22
	6	22
<b>FUERA DE LA ALHONDIGA.</b>		
	68	50
	168	50
Trigo.	50	50
	80	50
	80	50 1/2
	40	51

Cebada no hubo venta.  
Aceite fresco dentro de la ciudad á 47 id. en los molinos á 35 Jabon blando á 14 cuartos libra. Carne de vaca en las libras reguladoras del Ayuntamiento á 51 cuartos libra.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 35 á 51 Cebada de 20 á 25; Aceite en la Calzada á 35; para consumo á 45.

—MALAGA.—Trigo de 32 á 36; Cebada de 17 á 23 Maiz de 30 á 36; Garvanzos de 76 á 115; Habas de 48 á 60; Yeros á 50; Alpiste de 100 á 112. Aceite á 36.

—GRANADA.—Trigo de 45 á 58 rs.; Cebada de 27 á 29; Habas de 38 á 41.

**CORREOS.**

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los dias á las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente á las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los dias á las 3 de la mañana.

MALAGA, Granada y su carrera Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernannuñez, Rámbra y Montemayor.) Entra todos los dias á las 3 de la

mañana.—Se despacha todos los dias á las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miercoles y Sabados á las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves á las 11 de la mañana Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

**TRASPORTES.**

—CARRUAJES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José Maria Amo, En su despacho calle de la Silleria núm. 6, se admiten toda clase de arrobas y asientos a precios convencionales

—José Espejo, conocido por Corona, deseoso de complacer á el público, ha establecido un carruaje cómodo y ligero, que hace sus viajes á Carratraca, Málaga, Granada, Jaen y otros puntos, cuando el público lo necesite, dicho carruaje va dirigido por su dueño, complaciendo á el pasajero en cuanto sea posible, su parada es en Lucena, posada de la Caridad calle Maquedano.

—LA ANDALUZA.—Este coche diligencia hará sus viajes á Lucena TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba á las 8 de la tarde. Se despacha en el Parador del Sol.

—DILIGENCIAS DEL CORREO ENTRE CORDOBA Y LUS CENA.—Desde 1.º de Diciembre próximo hace sus expediciones saliendo de esta ciudad á las 12 1/2 del dia, guardando las horas é itinerario del Correo. La administración se halla establecida en la carrera del Puente núm. 24 y 25 á cargo de D. José Muñoz

—LA NUEVA SEVILLANA.—En la misma administración se admiten toda clase de transporte y asientos para Sevilla y demás puntos de su carrera á precios convencionales.

—CARROS PARA ANTEQUERA Y MALAGA.—Desde 1.º de mes de Julio se ha establecido uno de la propiedad de D. Alfonso Maroto, que saldrá para dicho punto todos los Sabados por la mañana y de Antequera los Martes. Se admiten pasajeros y toda clase de cargamentos á precios convencionales: Despachos: En esta Ciudad por su dueño carrera del Puente número 70, en Antequera Parador de la Castaña por D. Antonio Fernandez.

—UNICOS CARRUAJES FIJOS Y PERIÓDICOS ENTRE CORDOBA Y SEVILLA.—Salen de Córdoba los Martes, Jueves y Sabados: se admiten pasajeros, encargos y toda clase de cargamentos á precios convencionales: Despachos en esta ciudad por D. Alfonso Maroto, Carrera del Puente núm. 70 y en Sevilla por D. José de Aja, Genova núm. 23.

—DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.—Entran de Madrid los dias pares á las 8 de la mañana y salen para Sevilla á las 9.—Entran de Sevilla los dias impares y salen para Madrid á iguales horas.

—DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid los dias pares á las 7 de la mañana y salen para Sevilla á las 8.— Entran de Sevilla los dias pares y salen para Madrid á iguales horas.

—CARRUAJES ACELERADOS DE D. ONOPRE Y D. BENITO FERRER.—Entran de Madrid y Sevilla los dias pares á las 4 de la tarde, y salen los dias impares á las 3 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

—DE CORDOBA A MONTILLA.—Un carro muy comodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes á las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

—En Córdoba calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilar, posada de Santa Brigida, dan razon de un carro que verificará desde el dia dos expediciones semanales entre las poblaciones espresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilar Jueves y Domingos. Los econóde arrobas y asientos serán convencionales y precios micos.

**AVISOS.**

—ALMONEDA. La hay de varios bienes en la casa núm. 14 conocida por la de Coeceda, sita en la Rivera, desde las 9 de la mañana en adelante, desde el 4 del corriente.

—VENTA. En la fábrica de ladrillos de D. Juan Antonio Gomez, establecida en el Arsenal, la última que se halla en dicho punto, se venden ladrillos de superior calidad á precios convencionales. 4=2

—ARRENDAMIENTO. Desde el dia se dá en arrendamiento la casa núm. 19 plaza de la Constitucion, acabada de obrar y

pintada. El procurador D. Andrés Lasso de la Vega, calle de los Moros núm. 18 darán razon.

El mismo tiene encargo de tomar en arriendo una casa en esta capital, en sitio no muy estraviado, comp politcuadla rao ynecesaria.

—HALLAZGO. La persona á quien se le haya estraviado un perro pacho, en los dias despues de la feria, se presentará en casa de D. José Perez Chillon, frente al Instituto provincial, y dando las señas se le devolverá.

—TRASLACION. El Comisario de Guerra de esta provincia D. Luis Orlando, ha trasladado su habitacion á la calle de la Encarnacion núm. 30. 4=3

—VENTA. Se vende el estiercol de la posada del Obispo Blanco y de la de Ballinas desde el dia; las personas á quienes acomode pueden pasar á dichas casas á tratar con su dueño. 4=3

—CORTINAS TRASPARENTES para rejas, balcones y mamparas de patio con paises, flores, pájaros, monumentos, vistas, que rempazan á las cortinas por su mayor elegancia y dan muy agradable luz en las habitaciones sus precios desde 45 rs. hasta 160, establecimiento de quincalla de los Sres. Tierno Moreno y compañía calle de la Libreria; tambien se acaba de recibir en dicha casa un bonito surtido de jaulas para pájaros y sus precios sumamente arreglados. 4=3

—VENTA. Se vende un escelente piano de la fábrica de Larrú de Madrid, tiene 7 octavas menos dos teclas, de tres cuerdas por nota, con encordadura doble, hierro de tono y templador ó martillo, tarima y banquetta, forrada de damasco, todo nuevo: podrán tratar de su ajuste plazuela de S. Felipe casa núm. 10: hay ademas varios muebles, y puertas mamparas y marcos de cristales. 6-4

—PERDIDA. De la casa de postas de Guarroman, provincia de Jaen, se ha estraviado un potro cerril, cerbuono, oscuro, de 6 á 7 años, con un cabezon puesto; se suplica á la persona que sepa su paradero co manifieste en la Administración de diligencias del Norte del Mediodia de España en esta ciudad, ó á D. Pilar Roman en la Carolina, y se le dará una gratificacion. 4=4

—TINTORERIA. El antiguo y acreditado establecimiento químico de tintoreria, callejas del Portillo núm. 14, se ha trasladado á la calle de las Cabezas núm. 6, inmediato á dicho Portillo.

—VENTA. Se vende la casa núm. 56 calle de la Libreria que tiene la tienda de zapateria la viuda de D. Francisco Grandou, y su precio lo manifestará D. Joaquin Barrena, calle de Almonas núm. 8. 4-4

—CARRUAJES. José Espejo conocido por Corona, deseoso de complacer á el público ha establecido un carruaje cómodo y ligero, que hace sus viajes á Carratraca, Málaga, Granada, Jaen y otros puntos, cuando el público lo necesite: dicho carruaje ya dirigido por su dueño, complaciendo á el pasajero en cuanto le sea posible, su parada es en Lucena, posada de la Caridad, calle Maquedano.

—ARRENDAMIENTO. Desde el dia se arrienda la casa núm. 21 en la calleja del Nacimiento, parroquia de Santiago. La persona á quien acomode, puede tratar de su ajuste en la secretaria del Sr. Marqués de Vilaseca, plazuela de D. Gomez núm. 3. 4=4

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.